

## Tropieza valor de exportación de autos (Reforma 25/10/12)

Tropieza valor de exportación de autos (Reforma 25/10/12) Las ventas a mercados diferentes a EU cayeron 9.4 por ciento. Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (25 octubre 2012).- En septiembre de este año, el valor de las exportaciones automotrices disminuyó 1.7 por ciento, a 6 mil 948.9 millones de dólares, su primera caída a tasa anual desde noviembre de 2009, lo que se tradujo en un peor desempeño de las ventas manufactureras al exterior. Según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el retroceso de las ventas al extranjero de la industria automotriz se derivó de un avance anual de 0.7 por ciento en las exportaciones canalizadas a Estados Unidos y de una reducción de 9.4 por ciento en las dirigidas a otros mercados del exterior. En el mes que se reporta, las exportaciones de productos manufacturados mostraron un incremento anual de uno por ciento, siendo su incremento más bajo desde el penúltimo mes del año 2009, de acuerdo con información de la balanza comercial de septiembre. Los crecimientos más significativos se observaron en las exportaciones de equipo profesional y científico, con 6 por ciento; de alimentos, bebidas y tabaco, con 5.3 por ciento; y de maquinaria para la industria, con 5.1 por ciento. Durante el noveno mes de 2012, el valor de las exportaciones agropecuarias y pesqueras sumó 566 millones de dólares, monto que significó una baja de 3.8 por ciento a tasa anual. Las reducciones más importantes se registraron en las exportaciones de jitomates, con 39 por ciento; de pimientos, con 35.2 por ciento; de pescados y moluscos, con 25.1 por ciento; café, con 8.4 por ciento, y aguacates, 6.6 por ciento. En la parte contraria se observaron alzas en las exportaciones de ganado vacuno, con 15.6 por ciento, y de legumbres y hortalizas frescas, con 3.2 por ciento. En cuanto a las exportaciones extractivas, éstas se ubicaron en 551 millones de dólares en el mes en cuestión, con una tasa de 17 por ciento. Así, el valor de las exportaciones de mercancías en el mes de referencia alcanzó 29 mil 304 millones de dólares, monto superior en 1.8 por ciento al reportado en igual mes de 2011. Dicha tasa resultó de alzas anuales de 1.2 por ciento en las exportaciones no petroleras y de 5.4 por ciento en las petroleras. A su vez, el crecimiento de las exportaciones no petroleras se originó de la combinación de un incremento de 2.3 por ciento en las dirigidas al mercado de Estados Unidos y de una disminución de 2.4 por ciento en las canalizadas al resto del mundo. Durante el periodo enero-septiembre de este año, el valor de las exportaciones totales sumó 275 mil 380 millones de dólares, lo cual representa un avance anual de 6.3 por ciento. En ese periodo, el valor de las exportaciones no petroleras aumentó 8.1 por ciento, en tanto que el de las petroleras descendió 3.4 por ciento. Por su parte, el valor de las importaciones de mercancías en el noveno mes del año fue de 29 mil 70 millones de dólares, lo que significó una reducción anual de 5.1 por ciento. En lo que corresponde a las importaciones de bienes intermedios, éstas se situaron en 21 mil 807 millones de dólares para una contracción de 4.2 por ciento con relación a las observadas en septiembre de 2011. Asimismo, en septiembre del presente año las importaciones de bienes de consumo alcanzaron 4 mil 264 millones de dólares, un valor que implicó una baja anual de 14.6 por ciento. Esa variación se derivó de descensos de 3.8 por ciento en las importaciones de bienes de consumo no petroleros y de 32.3 por ciento en las de los petroleros (gasolina y gas butano y propano). Durante el mes que se reporta se importaron bienes de capital por 2 mil 999 millones de dólares, nivel superior en 4.1 por ciento al mostrado en igual mes del año pasado. La combinación de exportaciones e importaciones de septiembre arrojó un superávit en la balanza comercial de 234 millones de dólares, un resultado que contrasta con el déficit de mil 870 millones registrado en igual mes de 2011. En los primeros nueve meses del presente año, la balanza comercial del País fue superavitaria en 2 mil 117 millones de dólares.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo